

Sommet du G7/Sahel

Macron et Merkel veulent renforcer la lutte antijihadiste

AFP
Biarritz/France

ANGELA Merkel et Emmanuel Macron ont appelé dimanche, au sommet du G7 à Biarritz, à "élargir" à d'autres pays et à "renforcer" financièrement la coalition internationale aidant les pays du Sahel à lutter contre les groupes jihadistes.

A l'issue d'une réunion du G7 consacrée à l'Afrique, la chancelière allemande et le président français ont exprimé la nécessité de "changer d'échelle et de méthode", selon M. Macron, car "la situation ne cesse de se détériorer" dans la région sahélienne, selon Mme Merkel.

Pour cela, ils ont annoncé la création d'un nouveau partenariat, dont les modalités seront fixées lors d'une conférence franco-allemande d'ici la fin de l'année, a précisé la chancelière. "L'Allemagne se sent très engagée", a-t-elle précisé.

Mais, selon elle, l'initiative n'entraînera pas une augmentation du nombre de militaires allemands déployés dans la zone, actuellement de quelques centaines dans des missions de formation et d'appui à la force de l'ONU au Mali, la Minusma. La France



Photo : AFP

Roch Marc Christian Kabore, Emmanuel Macron et Angela Merkel ont milité pour le renforcement de la sécurité au Sahel

mobilise quant à elle 4.500 soldats au Sahel pour son opération antijihadiste Barkhane. Présent à leurs côtés, le président burkinabè Roch Marc Christian Kaboré, qui préside actuellement le G5 Sahel (Mali, Niger, Mauritanie, Tchad et Burkina Faso), une force militaire multina-

tionale pour lutter contre les multiples groupes jihadistes, a insisté sur la nécessité d'"un appui massif en terme de développement". Pays très pauvre, le Burkina Faso s'enfoncé depuis quatre ans dans une spirale de violences, attribuées à une douzaine de groupes jihadistes, certains affiliés

à Al-Qaïda et d'autres au groupe Etat islamique, dont les attaques ont fait plus de 500 morts, selon un décompte de l'AFP. "L'annonce d'un nouveau partenariat avec le Sahel ne semble nouveau qu'en apparence", a réagi Robin Guitard, porte-parole d'Oxfam, en regrettant que la France

et l'Allemagne n'aient "pris aucun engagement nouveau pour lutter contre la pauvreté et les inégalités dans la région, ni même de mobiliser leurs partenaires du G7 alors qu'il y a urgence". "Seulement 1% de l'aide publique au développement des pays du G7 va au Sahel", selon l'ONG.

L'Afrique en bref

Niger/Attaque
Douze villageois ont été tués vendredi soir au Niger dans une attaque attribuée au groupe jihadiste nigérian Boko Haram dans la commune de Gueskérou (sud-est) proche du Nigeria, a indiqué samedi à l'AFP un élu local.

Algérie/Démission
La ministre algérienne de la Culture, Meriem Merdaci, a démissionné samedi, au surlendemain de la mort de cinq jeunes dans une bousculade à l'entrée d'un concert du rappeur Soolking, a annoncé la présidence algérienne.

Tunisie/Politique-Elections
Le parti de Nabil Karoui, candidat à l'élection présidentielle tunisienne, arrêté pour "blanchiment d'argent", a accusé samedi le Premier ministre Youssef Chahed de chercher à barrer la route de ce rival potentiel, faisant grimper la tension à trois semaines d'un scrutin indéci-

Afrique du Sud/Politique
Le chef de l'historique parti zoulou Inkhata d'Afrique du Sud, Mangosuthu Buthelezi, a annoncé samedi qu'il démissionnait après 44 ans à son poste et à près de 91 ans. Le vieil homme est connu pour ses positions controversées lors de la lutte contre l'Apartheid, et surtout son opposition à la politique du Congrès national africain (ANC) de Nelson Mandela pendant cette période trouble de l'histoire de la nation arc-en-ciel.

A Travers le monde

Brésil/Incendies
Des milliers d'hommes ont été mobilisés au Brésil pour lutter contre les centaines de nouveaux incendies de forêts qui font rage à travers le pays, les plus dévastateurs en Amazonie de ces dernières années, alors que la pression internationale s'est accrue samedi pour pousser le président brésilien Jair Bolsonaro à agir.

France/Sommet des G7
Les dirigeants européens ont interpellé Donald Trump dès son arrivée samedi au sommet du G7 en France en l'avertissant que les guerres commerciales ruinerait l'économie mondiale et qu'ils ne le laisseraient pas s'en prendre au vin français. A cette occasion, Emmanuel Macron et Donald Trump ont eu, au cours d'un déjeuner en tête-à-tête de deux heures, des «éléments de convergence» sur les grands dossiers du G7 comme le commerce, l'Iran et les feux en Amazonie, a indiqué la présidence française.

Syrie/Bombardements
L'aviation israélienne a mené des frappes en Syrie pour empêcher une force iranienne de lancer une attaque contre Israël avec des drones chargés d'explosifs, de type «kamikazes», a indiqué l'armée israélienne dans la nuit de samedi à dimanche.

Royaume-Uni/Famille royale
Le prince Andrew, deuxième fils de la reine d'Angleterre Elizabeth II, mis en cause par la presse britannique pour ses liens avec Jeffrey Epstein, a affirmé samedi n'avoir jamais «vu» ou «souponné» d'abus sexuels de la part du financier américain poursuivi pour viols sur mineures et retrouvé mort en prison.

Irak

Deux combattants tués dans une attaque de drones

AFP
Bagdad/Irak

DEUX combattants d'une force paramilitaire irakienne, le Hachd al-Chaabi, ont été tués dimanche par des drones non-identifiés dans l'ouest de l'Irak, près de la frontière avec la Syrie, a indiqué cette force. Constituée essentiellement de groupes armés favorables à l'Iran, le Hachd al-Chaabi n'a pas dit qui était responsable de cette attaque.

Celle-ci est survenue un mois après une série d'explosions sur des bases du Hachd al-Chaabi en Irak, imputées aux Etats-Unis par un responsable de cette force, qui a été ensuite désavoué par son chef.

"Deux drones non-identifiés ont visé une position d'une brigade du Hachd al-Chaabi dans la province d'Al-Anbar, à 15 km de la frontière syrienne", a indiqué la force dans un communiqué. Deux combattants ont été tués et un troisième blessé. Deux véhicules ont pris feu. L'attaque n'a pas été revendiquée dans l'immédiat.



Photo : DR

Drone américain en Irak

Le Hachd al-Chaabi a aidé les forces irakiennes à vaincre le groupe jihadiste Etat islamique (EI) en 2017.

L'alliance est opposée à la présence des forces américaines en Irak, déployées dans le cadre de la coalition internationale sous commandement américain qui a soutenu l'Irak dans sa lutte contre l'EI.

Le Pentagone a nié toute implication dans les explosions en juillet dans des bases du Hachd al-Chaabi.

Le Pentagone a nié toute implication dans les explosions en juillet dans des bases du Hachd al-Chaabi.